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中國台灣網報道，大陸遊客赴台

人數大幅下降，令全台觀光業大

受影響。據報道，墾丁業者觀

察，年底淡季住房率估計不到兩

成。有業者認為，大陸遊客明顯

減少影響現在旅館業者經營狀

況，今年旅館業者的住房率都下

滑，加上「新南向政策」不符期

待，業者都擔心未來三年是旅館

業大洗牌的階段。
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陸客銳減 墾丁觀光業陷寒冬
年底入住率料不足兩成 旅館業面臨大洗牌

蔡英文於去年11月18日出席台灣遊覽車客運
商業同業公會聯合會，她當時承諾「歡迎陸

客來台灣觀光，不會減少陸客來台的總量」。不
到一年，觀光業便因大陸遊客大幅減少影響生計
走上街頭抗議。

「新南向政策」不符期待
墾丁馬爾地夫溫泉大飯店管理部經理林貴平前
日表示，最近墾丁地區的住宿狀況是持平發展，
沒有明顯復甦。對於蔡當局因應提出的擴大島內

民眾旅遊方案補助，他說，目前業者還沒有感受
到實際成效，至於「新南向政策」的目標客群，
即東南亞及南亞旅客，還佔不到整體住宿率的
5%，只能說真的不符期待。
林貴平指出，年底是墾丁旅遊淡季，平均住房率

只有四成，以往都是要靠大陸遊客團跟「國旅團」
在撐，今年少了大陸遊客，景氣不好，社區旅遊團
也少了很多，預估平均住房率都是不到兩成，業者
當然很痛苦。林貴平又提到，日韓、新加坡、馬來
西亞的個人遊旅客大多只玩到台中，再往南就不會

去了。會到墾丁地區多數還是台灣人以及港澳、大
陸的個人遊旅客，但是客人真的都變得很少，今年
台灣觀光業的景氣真是「特別冷」。
台灣連鎖飯店「力麗酒店」上周三（16日）宣佈

因「台灣觀光旅遊住宿市場巨變」，決定提前終止
向官方承租高雄國際青年會館的合約。同為高雄飯
店業者的麗尊集團營運總監陳安偉表示，大陸遊客
確實是很明確的減少，影響現在旅館業者經營狀
況，今年高雄旅館業者的住房率都下滑，業者都擔
心未來三年是旅館業大洗牌的階段。

反日核災食品進口抗爭升級

不滿蔡比率升至58%
香港文匯報訊 據中新網報道，最新民調指出，民眾對蔡英

文的表現58%不滿意、34%滿意，對台行政管理機構負責人
林全59%不滿意、31%滿意。據調查，最新民調數據與就職
百日時比較，滿意度均再度下滑，不滿意度亦升高。對兩
岸、財經、轉型正義、勞工與司改五大議題，不滿意比率均
超過五成，尤其財經議題不滿意比率達57.85%為最高。
對此，台北市長柯文哲表示，滿意度等於實際值除以期望

值，人民的期望值太高了，但分子沒有變，分母變太大，滿意
度就變低。柯文哲認為要改善情況，需要讓老百姓知道現實的
狀況是怎樣，要很清楚地講，不要畫大餅，造成期望值太高。
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香港文匯報訊 據聯合報報道，民間反對輸入日本福島五縣
市食品的聲浪愈來愈大，國民黨前天透過北部縣市黨部動員
近千人，前往「行政院」、「立法院」抗議，並上演行動
劇，諷刺吃下遭核污染的食品，後代子孫恐成為怪獸。
國民黨台南市「議員」謝龍介前天北上帶隊抗議時說，台

灣人要覺醒，要拒絕吃日本垃圾食品。前天抗議民眾高舉
「日本核食、英全先食」、「我的小孩不能吃核食」、「反
核食反出賣反欺騙」等標語手板，並高喊「核食進來、林全
下台」等口號。抗議群眾在「行政院」碰壁，轉到「立法
院」抗議，一度要衝進「立法院」大門遭警方阻擋，並表示
將擴大抗議。

香港文匯報訊 據中央社報道，中國國民黨主席洪
秀柱昨天表示，黨務改革要建立永續健康制度。黨的
改革必須扁平化、志工化，重新組織改造才能浴火重
生，即使在過程中受到衝擊，也在所不惜，會逐步向
前，開創新局。
「真誠反省 團結改革」新北市慶祝建黨122周年
黨慶大會，昨天上午在新北市新店區馬公公園體育館
舉行。洪秀柱與會時走到台下發表演說。她說「要走
入群眾、接近基層」，自己是一號志工，不但沒有支
薪，甚至還為了黨負債9,000萬元新台幣（約合2,183
萬港元），這也與她的人生哲學「不欠錢、不丟臉」
相違背，但為了黨，一切都值得。

朱立倫：新北市施政早於當局
新北市長朱立倫參加黨慶大會時說明，由洪秀柱帶

領黨的改革，由執政的黨籍首長做好縣市施政，就是
一種反省。朱立倫也細數自己在公辦都市更新、捷運
三環三線、長照制度、託育制度的成績，並且說，許
多目前蔡當局正要推動的施政，新北市早就在做了。
洪秀柱又與朱立倫一起向百歲人瑞的黨員致敬、握

手。兩人也對新近的年輕黨員表示歡迎，都認為看到
改革的希望。新北市黨部主任委員李銘藤、黃國定黨
部主任委員何復明、「立委」羅明才、林德福、黨籍
議員及地方民眾都參加大會。■墾丁旅遊業者預計年底淡季住房率不到兩成。圖為墾丁大

街。 網上圖片
■林貴平指今年台灣觀光業的景氣
「特別冷」。 網上圖片

香港文匯報訊 據中央社報道，台中市和平區公
所昨天首次赴中國大陸推廣梨山茶。兩岸官方交流
雖陷入停滯，但民間經貿推廣仍持續進行。泰雅族
的「立委」高金素梅、台中市和平區區長林建堂等
人昨天在上海舉行和平區農特產品的行銷活動。未
來全台55個原住民鄉鎮市也會跨縣市整合特色產
品，透過在上海的行銷基地向大陸市場推廣。
高金素梅成長於台灣唯一的原住民區和平區，
她說自己很樂意當梨山茶的代言人，不管官方交
流狀況如何，都會努力推廣，讓原住民的手工藝
品或農產品可以進入更廣大的大陸市場。
林建堂表示，梨山茶生長環境及氣候獨一無
二，有獨特香氣，但過去因不肖業者混茶銷售，

造成消費者的疑慮，和平區因此推動產地認證標
章，希望能讓農民真正獲利，也保障消費者。他
說，這次來上海前，有些茶農就因食安檢驗不過
無法取得標章。

將打造園區加強消費者體驗
和平區農產進入上海只是交流開端。同行的新

竹縣尖石鄉鄉長、原住民鄉長聯誼會會長雲天寶
表示，回去後會整合全台55個原住民鄉鄉長的意
見，選出適合的產品到上海推廣。
上海台協副會長李崇章致詞時表示，未來台商會

助力打造台灣農特產品的園區，讓這些產品不只是
擺在商店裡，而是能加強消費者的體驗和了解。

上海「慧高．光創園」海峽兩岸青年創業基地
免費提供辦公空間給台灣原住民使用，高金素梅
說，這對經濟條件較差的農民是很大的幫助。行
銷活動中，除了有泰雅族歌舞表演，上海市台辦
經濟處長李偉等人也品嚐現泡梨山茶。

高金素梅訪滬 推廣農特產

■■高金素梅高金素梅（（左左））和林建堂到和林建堂到
上海推廣農特產上海推廣農特產。。 中央社中央社

簽字、按手印，是我們通常在
簽署重要的協議、合約時要遇到的
場景。然而，這麼一個約定俗成的

慣例，卻難倒了河南青年男子吳建
平。由於早年因電擊失去雙臂，無
法按手印，他在買房過程中遭遇了
重重困難。
今年11月13號，吳建平和未婚

妻準備買套婚房，就在準備簽定購
房貸款合同時，吳建平被告知必須
在購房貸款合同上按指紋。吳建平
說：「當天我等了大概五六個小
時，打了一堆電話。當時銀行給我
的答覆是沒有辦法處理。沒有辦法
按手印這個合同沒有法律效力，我
沒有辦法貸款。」

諮詢多家銀行屢碰壁
着急的吳建平隨後又諮詢了多

家銀行，但幾乎所有的銀行都是以
沒有遇到過這樣的事情，或是以
「銀行規定必須按指紋」為由，拒
絕了吳建平的貸款申請。銀行工作
人員也表示，並沒有法律明確規
定，必須要按指紋才能發放貸款，
但這是所有銀行都默認的行規。
最終，無奈的吳建平決定通過

法律渠道維權。在律師和河南媒體
的幫助下，最終銀行同意通過在吳

建平簽字時拍照存證的方式讓他簽
署了購房貸款抵押合同。銀行這道
關過了，吳建平卻被告知還要過房
管局這道卡：「因為正常的話都是
需要簽字按手印的。如果房管局告
訴我，如果我不能按手印的話，他
不承認這兩份文件的法律效力的
話，我還是沒法買房子。」
眼下，和售樓部簽訂的購房合

同馬上就要到期，如果到時候還不
能把貸款、抵押手續辦下來，吳建
平就要面臨房錢兩空的現實。

■央廣網
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湖南掀「候鳥保衛戰」

河北發現金元建築遺蹟

「愛的宣言」、「互換戒指」、「親吻新娘」……這是一場普通的婚禮，但婚

禮現場的賓客們大部分都戴着口罩，又反映這是場非一般的婚禮。沈劍峰和魏

靜，兩名肺移植病人，因為一場病而相遇相知相愛。他們前日在愛心人士的幫助

和見證下，於江蘇無錫市人民醫院旁邊的一個酒店舉行了婚禮。■《揚子晚報》

豫無臂男按不了手印買房受阻豫無臂男按不了手印買房受阻

位於「千年鳥道」、有着400多年獵鳥
歷史的湖南省永州市藍山縣毛俊鎮上洞
村，村委會主任歐陽榮舉說起了村民們
近日的「候鳥保衛戰」。
地處中部地區的湖南、江西等地形成

了極窄的遷徙通道，成為從中部路線南
遷候鳥必經的「千年鳥道」。湖南省藍
山縣就位於「千年鳥道」上，是「全國
候鳥觀察點」之一。然而，在經濟利益

的刺激下，也有一些不法分子非法捕殺候鳥。
為打擊這種行為，近年來，每到候鳥遷徙期間，藍山縣就會組織

各部門，動員全社會力量，開展保護候鳥的行動。很多村民都放下
獵槍，當起了保護候鳥的志願者。「現在已經進入候鳥遷徙的高峰
期，還是有一些不法分子在打候鳥的歪主意，所以保護候鳥任重道
遠，需要我們投入更多精力。」一名護鳥志願者說。 ■新華社

今年23歲的李嘉瑄是長春市一個小有名氣的女紋身師，2013年一次偶
然的機會讓她接觸到紋身，從此愛上了這個職業。李嘉瑄認為紋身是留在
身體上的藝術品，希望能詮釋出人們最真實的情感。 ■文/圖：中新社

河北黃驊市海豐鎮遺址
2016年度主動性考古發掘
已接近尾聲，經過近四個
月的發掘清理，現場發現
金、元時期建築基址及人
類活動遺蹟。
據工作人員介紹，探方
中南部一條主幹道的包含
物、顏色、硬度與一般文化
層截然不同，該道路從金代
一直沿用到元代，而道路兩側亦分佈有金、元時期的建築遺蹟。
據發掘現場負責人雷建紅介紹，初步判斷發掘出的建築遺蹟分屬

金、元時期。他又表示，此次發掘出的建築遺蹟只是整個海豐鎮遺
址建築聚落群的一小部分，大量房址及較厚的文化層和豐富的遺物
的發現，說明當時人們在此處生產活動相當頻繁。 ■新華社

「畫皮」釋情感

■在經濟利益的刺激
下，有些不法分子非法
捕殺候鳥。 網上圖片

■河北海豐鎮遺址發現金元時期建築遺
蹟。圖為開始發掘時的現場。網上圖片

■■沈劍峰和魏靜沈劍峰和魏靜
前日在無錫一間前日在無錫一間
酒店完婚酒店完婚。。

網上圖片網上圖片

主刀醫生當紅娘主刀醫生當紅娘
同病相識情侶結婚同病相識情侶結婚

■吳建平雖能自理，卻因無法打手
印而難以買樓。 網上圖片

沈劍峰今年33歲，17歲就跟着師傅學玉石
雕刻。在沒有任何防護設備的工作環境

下，沈劍峰的身體很快亮起紅燈。2005年，病
情加重的他選擇去醫院檢查，輾轉去了正規醫
院才得知自己得的是矽肺。2012年 10月 24
日，沈劍峰接受了肺移植手術。而32歲的新娘
魏靜是在十個月大時，支氣管擴張導致肺感
染，從此咳嗽一直伴隨着她。2013年，她來到
無錫市人民醫院就診，被醫生告知要做肺移植
手術。

過來人身份給對方打氣
已接受肺移植術的沈劍峰於2013年6月回到
人民醫院覆診，碰到了正好來做肺移植術前評
估的魏靜。沈劍峰就以一個過來人的身份勸導
她、支持她，還講了自己肺移植的經歷給她打
氣。2013年的中秋節，他們從病友變成了情

侶。2013年10月中旬，魏靜終於在桂林181醫
院等到肺源，肺移植專家陳靜瑜為魏靜主刀完
成了肺移植手術。後來，在陳靜瑜的鼓勵下，
沈劍峰在醫院向魏靜求婚成功。
面對着美麗的新娘，沈劍峰這個身高1.9米

的漢子臉上竟然泛起一絲絲的青澀。沈劍峰告
訴記者，他和魏靜在無錫租了房子，基本算定
居了下來。陳靜瑜告訴記者，他們原本只是想
邀請一些肺移植的病友聚一聚慶祝一下，沒想
到在微信上發了這個信息後得到了來自四面八
方的支持。有陌生的網友主動發來信息捐款，
有企業家以五萬元人民幣拍下愛心畫家的畫作
為婚禮的經費，有婚慶公司全程免費策劃舉辦
這場婚禮……因此，昨天參加婚禮的很多嘉賓
都是從各地趕來的肺移植病友，因為病情需
要，雖然他們都戴着口罩，但是從每個人的目
光中都能看到他們的喜悅之情。


